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もう、悩まない！『石原健の HOTEL LOVERS』

石原　あのころは、先に私が勤めていた
ヨコハマ グランド インターコンチネンタル ホ
テルが一番に立ち上がり、次いで横浜
ロイヤルパークホテルニッコー、そして 2
ホテルの間にパン パシフィック ホテル横
浜の順番で開業しました。みなとみらい
エリアの開発とともにホテルの注目度も高
く、新たなスポットとして旅行エージェント
の法人営業部も送客に力を注いでいまし
た。外資系のパン パシフィック ホテル横
浜は、法人営業強化を目的に横浜の市
場に強い日本人の営業スタッフを探してい
ましたね。しかし、中華街にいた均ちゃん
がまさか同じエリア、しかも隣の位置に建
つライバルホテルに転職したことを知った
ときはおどろきました。
　しかし、基本的な部分で法人宴会の
集客において東京に負けないために、
HSN 会メンバーで協力しあっていました
ので、もちろんライバルではありましたが、
良き仲間として法人営業に挑んでいまし
た。APEC ほか、さまざまな国際会議や
イベントに関われたことは良き思い出であ
り、ホテルマンとしてなかなか経験できな
い素晴らしい体験でしたね。
鈴木　APEC（アジア太平洋経済協力）
のときはリエゾンとしてメキシコを担当させ
ていただき、あの貴重な体験は良き思い
出の 1 つです。当時メキシコは麻薬カル
テルと戦争状態だったため、盗聴や毒
味、テロ対策などさまざまなリクエストがあ

横浜市西区と中区にまたがる横浜港に面した再開発地域として、今もなお開発が進められている「横浜みなとみらい
21」。横浜ベイホテル東急周辺にはホテルや国際会議場、ショッピングモール、大観覧車を有する遊園地「よこはま
コスモワールド」などがある。横浜東急 REI ホテルが建つみなとみらい線新高島駅には、ファミリーが集う「アンパン
マンミュージアム」や今秋開業した外資系ホテルなど、開発が急ピッチで進められ活況を呈している。そんな中、神
奈川県茅ケ崎生まれ、ホテルマン人生の大半を営業にかけてきた愛称 “ スーさん ” こと鈴木 均販売促進マネジャーに、
熱き思いをお聞きした。

り、対応に追われました。中でも言語が
スペイン語で一部会話や OA 機器の設
定に苦労しましたが、グループホテルから
スペイン語のできるテクニカルにも精通した
スタッフの応援があり、切り抜けることがで
きました。なかなか経験することができな
い体験として今でも場面が脳裏に焼きつ
いています。

イベントを通して世界も学べるのは
ホテルマンならではの醍醐味
石原　国際的な会議やイベントなどに立
ち会えること、関わることができるのはホテ
ルマンならではの魅力ですね。私もアフリ
カ開発会議で首脳をお迎えしていたとき、
登録されていない車が正面玄関に停車
するという事態に遭遇しました。結果、
天候が悪く徒歩の予定が車で移動してし
まったということでしたが、不法侵入に対
する各国の対応の素早さを目の当たりに
した経験があります。テロを警戒し一気
にその場から立ち去ってしまったのです。
この光景には驚きましたが、イベントを通し
て世界も学べるのはホテルマンならではの
醍醐味です。
　また国賓クラスの対応はすべてのホテ
ルができるわけではありませんので、その
ときの体験をHSN 会で伝えました。より
多くの方に情報共有することで業界の活
性化や若手のやる気につながればという
思いからです。当時は HSN 会の会長を
私が務めていましたが、現在は鈴木マネ
ジャーにバトンタッチいたしましたので、コ
ロナ後の回復そして人手不足という状況

の中、なかなか時間的に厳しいところで
すが、次回大会の開催も楽しみにしてお
ります。
鈴木　はい。石原社長のおっしゃる通り
で、同業や異業種交流など人とのつなが
りを大事にして人脈の構築を図ることはと
ても大切なことです。そのためにも、ぜひ、
活動再開に向けて進めていきたいと思い
ます。私自身、苦い思い出として多忙の
あまり総合案件の提案が遅れ候補から漏
れるなど、痛い失敗もありましたが、大切
にしているのは、まずは相手の思いを引き
出せるような聞き手となること、お聞きしたこ
とをベースにアレンジを繰り返すことで、お
客さまが求められているカタチをご提案し、
実践することです。これを繰り返すことで
必然的にコミュニケーション能力は伸びてい
き、お客さまとの信頼関係を築くことができ
るようになります。若手スタッフはぜひ、積
極的に挑戦してほしいと思います。
石原　鈴木マネジャーはある意味、営
業一筋と言っても過言ではありませんが、
最後にひと言、その熱い思いをお聞かせ
ください。
鈴木　“横浜ベイ東急の鈴木へ頼めば安
心”という提案力を高めていくためにも、
何事も自分のための勉強と思い、常日ごろ
行動すること。そして自身への何かささや
かなご褒美を設定することで、今後もさらな
るモチベーションアップに努めてまいります。
石原　均ちゃんらしい、熱いメッセージあ
りがとうございました。これからも横浜ベイ
ホテル東急のトップ営業マンとして走り続
けてください。期待しております。

㈱ホスピタリティ デザイン 横浜
代表取締役　石原 健 氏

URL：https://www.hospdy.com/
〈プロフィール〉桜美林大学経済学部卒業／日本ホテルスクール卒業／ホテル
産業経営塾卒塾（第一期生）。ホテル センチュリー ハイアット（現ハイアットリー
ジェンシー東京）で 4 年のキャリアを積み、1989（平成元）年、ヨコハマ グ
ランド インターコンチネンタル ホテルの開業準備室に、第 1 期生として入社。
開業後は主にセールスとして活動。39 歳で販売担当部長となり、宿泊、宴会、
婚礼、レストラン、イベント等の全ての販売を行なう。国内外からの VIP に対す
るおもてなしを行ない、４度にわたる皇室接遇担当の栄誉も授かる。また横浜青
年会議所（JCI）のメンバーとしても活動し、2004 年には 100％出席賞を受賞。
東日本大震災後、ウェスティンホテル仙台へ赴任、セールス＆マーケティング部
長として、総支配人の不在時には代行も務め、3 年 2カ月間復興支援の一端
を担う。2014（平成 26）年、㈱ホスピタリティ デザイン 横浜を設立、代表
取締役に就任、現在に至る。厚生労働省 事業検討会委員、ホスピタリティ教
育研究会 会長、HSN（ホテルセールスネットワーク）会顧問、産業能率大学 
兼任教員など、宿泊・サービス業界団体や学校、企業などで活躍中。

横浜ベイホテル東急
横浜東急 REI ホテル
販売促進マネジャー
鈴木 均 氏
横浜ベイホテル東急
〒220-8543神奈川県横浜市西区みなとみらい2-3-7
URL：https://ybht.co.jp
横浜東急REIホテル
〒220-0012神奈川県横浜市西区みなとみらい4-3-6
URL：https://www.tokyuhotels.co.jp/yokohama-r

　

営業街道まっしぐら“横浜ベイ東急の鈴木へ
頼めば安心”という提案力をますますアップ

～相手の思いを引きだす聞き手となり、情報ベースにアレンジを繰り返す～

鈴木　今でも創業当時の理念である「笑
顔とふれあえるサービスをお客さまに提供
する」という気持ちで接客されています。
入社後、レストランキャッシャーに配属され
たのですが、当時はメニューも注文書もフ
ランス語でしたので、フランス語を習得す
るチャンスを得ることができ、今でも覚えて
います。その後、営業部、宴会婚礼予
約を経験し、11 年間、勤めました。

スキルアップにホテルの
オープニングを経験したい
石原　そして、みなとみらいに開業した当
時のパン パシフィック ホテル横浜に転職さ
れました。その理由をお聞かせください。
鈴木　自身のスキルアップのためにホテ
ルのオープニングを経験してみたかったか
らです。元上司から“ホテル経験者が
少なく、宴会を知っている人材がいない
ので、宴会セールスとして来てほしい”と、
お誘いを受けていたのですが、ホリデイ・
イン横浜との立地が近かかったことから、
営業スタッフとしての転職を躊躇していま
した。李社長はじめ諸先輩に育てていた
だいた恩義やお客さまに申し訳ないという
気持ちが強かったのです。しかし、ゼロ
から挑戦してみたいという思いが強くなり、
上司に相談して送り出していただき、ホテ
ル開業の年に転職いたしました。部下に
引継ぎをしましたので、着任してから少な
くとも数年はホリデイ・イン横浜のときのお
客さまに私からは営業をしないと心に決め
ていました。

ツアーコンダクター志望からホテルマンに
石原　鈴木マネジャーとはホリデイ・イン
横浜（現在、ローズホテル横浜）に勤め
られていたときに出会いました。同年代
でお互いにお酒を飲めたことから親しくな
り、ホテルスタッフの皆さんからは“スーさ

ん”と呼ばれていらっしゃいますが、私は
“均ちゃん”の愛称でおつき合いをさせ
ていただいております。横浜エリアのホテ
ルが参画した HSN（ホテル・セールス・ネッ
トワーク）会の設立もともに関わり、横浜
青年会議所でも同期入会、同期卒業と
さまざまなつながりがあります。はじめに、
ホテルマンの道を選ばれた経緯をお聞か
せください。
鈴木　私はツアーコンダクターを目指して、
当時、トラベルジャーナル旅行専門学校、
現在のホスピタリティツーリズム専門学校
に進学いたしました。ところが学生のとき
のアルバイト先が、夏は特に多くの方が
訪れる茅ヶ崎海岸の「すかいらーく」で、
ホールサービスとデザート部門を担当した
ことがきっかけとなり、サービス業も楽しく
自分に向いているかもと思うようになった
のです。そんなとき、横浜中華街の入り
口にあるホリデイ・イン横浜より学校へ求
人があり試しに伺ったところ、“明日からア
ルバイトで来ませんか？”と声を掛けられ、
アルバイトとしてホテルを体験し、そのまま
入社することになったのです。余談です
が、横浜ベイホテル東急に転職してから
偶然に出会った、現在、新横浜グレイス
ホテルの岩井総支配人は、すかいらーく
時代一緒に働いていたバイト仲間です。
石原　当時のホリデイ・イン横浜は帝国
ホテル出身のシェフがフレンチを提供した
りなど、中国料理「重慶飯店」に限ら
ず本格的なさまざまな料理を堪能できるホ
テルとして注目されていました。
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